

# EL “SUBE Y BAJA” DEL DÓLAR

Por: **Andres Garcia**



Alguien se ha puesto a pensar cómo es posible que sea una economía subterránea basada en el sube y baja de una moneda extranjera prácticamente casi ilegal la que marque las pautas de la economía estatal “oficial” de una nación? Pues esto pasa en Cuba, y lo más curioso es que sea una plataforma digital “independiente” “El Toque” la que prácticamente “determina” las tasas de cambio “underground”.

Es muy ingenuo pretender que todo esto es casual o espontáneo, y menos en una nación donde todo, absolutamente todo lo controla el estado. En realidad, es la dictadura quien maneja y “tolera” este cambalache del dólar. Si lo hubieran querido ya hubieran eliminado las “fluctuaciones” y el alza o la baja y sacado de circulación a “El Toque”. A la nomenclatura del régimen, de quererlo así, le sería muy fácil regresar a los viejos tiempos de la ley de “tráfico ilegal de divisas” donde la sola posesión de un billete de un dólar era pena de cárcel.

El dólar circula por que la dictadura lo necesita, y sube y baja a capricho de GAESA de acuerdo a sus intereses, lo lógico sería que más alto el valor del dólar contra el CUP significara más poder adquisitivo para quienes cambian dólares por moneda nacional, pero a la par van a subir los precios en el “mercado negro” y MYPIMES porque ellos se abastecen y comparan o reciben mercancía comprada en dólares lo cual obliga a los familiares y amigos que residen en el exterior a exprimirse más aun los bolsillos para seguir ayudando a sobrevivir a la “familia” en la Isla.

## **POR QUE ESTA BAJANDO EL DÓLAR ?**

Hace apenas unos días el dólar empezó a “bajar” y de casi 500 CUP cayo alrededor de los 350,00 en moneda nacional pero realmente es la dictadura quien controla este “cambio” por la sola razón de intentar ralentizar la hiper inflación que sufre el país donde ya es un hecho que un científico cubano gana menos que un lavaplatos en Miami. Los altos precios, casi inalcanzables de productos alimenticios y de primera necesidad en la Isla, unidos a la falta de electricidad y los consabidos “apagones” tienen a la población cubana al borde de un estallido social, por lo que la dictadura aparentemente hizo bajar el dólar...pero oh! divina casualidad, por obra y gracia de un espíritu no muy santo Western Union entra en acción y reinicia sus envíos de dólares a Cuba, resultando en que ahora cada dólar que entre a la isla por esa vía será cambiado a CUP a la tasa del gobierno que ronda en los 125 pesos más o menos o depositado en tarjetas “virtuales” que solo sirven para comprar en tiendas estatales a precios super inflados. Final de la ecuación, ganancia total para la dictadura. El dólar baja y ahora la abuelita y la tía empezaran a comprarle a las tiendas del régimen con moneda virtual y cada dólar literalmente se queda en las arcas de GAESA y sus generales. Las MYPIMES los “agro”, las paladares y la micro empresa “privada”

se ajustaran temporalmente a las nuevas tarifas (por un tiempo) para poder “competir” pero aun así el problema de los altos precio y el desabastecimiento seguirán ahí y regresar gradualmente al “alza” del dólar” será cuestión de meses, pero la dictadura habrá cumplido su objetivo, entretener y “ marear” al pueblo, ganar tiempo y seguir relleno su arcas.  
Pobres de aquellos que hoy por hoy se devanan los sesos y se nutren de falsas ilusiones por la “baja” del dólar....